

ÉTUDE COMPARÉE
DES
BRYOZOAIREs HELVÉTIENS
DE L'ÉGYPTE
AVEC LES
BRYOZOAIREs VIVANTS DE LA MÉDITERRANÉE
ET DE LA MER ROUGE
par M. FERDINAND CANU

PRÉFACE -- NOTRE BUT

Les Bryozoaires de la Mer Rouge et de la Méditerranée orientale sont très peu connus. Depuis les travaux de Savigny-Audouin, datant de 1812-1826. il n'a rien été fait. Seul, Waters a publié en 1909-1910, une étude complémentaire assez importante sur le même sujet.

Les Bryozoaires fossiles du Nord africain ne sont connus que par les notes que j'ai publiées moi-même sur la Tunisie et sur l'Égypte. La découverte de l'Helvétien à Marsa-Matrouh me permet d'en augmenter le nombre.

Mais un travail purement descriptif et iconographique serait insuffisant s'il ne complétait pas l'œuvre de Savigny et s'il ne permettait pas les comparaisons utiles et nécessaires à la connaissance paléogéographique de l'étage considéré.

C'est ce but comparatif et completif qui domine la rédaction du présent mémoire.

Sur la demande spéciale de plusieurs confrères d'Égypte, j'ai multiplié les indi-

MÉMOIRES DE L'INSTITUT ÉGYPTIEN, vol. VI, fasc. III.

24.